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很多朋友參加行

業講座或招聘會，

都會問僱主一句：

「貴公司會否提供

員工訓練？」他們

可能轉業，可能嘗試新的工作，或

者初到加拿大，面對新事物，新的

環境，難免有點擔心！

一般公司都會為新員工提供訓練

，但執行時，很多主管都會先學習

訓練技巧，希望自己教得好，員工

亦學得好。

員工指引及

訓練非常重要，首先是準備，先決

定什麼東西必須去教導員工，目的

要令員工把工作做得有更效率、安

全、經濟和符合公司要求。然後準

備合適的工具，裝備和物料。將工

作間妥當安排，期望員工能依指示

及保持工作間的擺設。接是員工

訓練四步曲：

第一步：員工準備

令員工放鬆

，提起興趣及

學習意欲，了解員工的學習模式。

第二步：講解工作的知識和操作

講解、展示、以圖表說明、提問

等。講解時要清楚、完整、耐性地

。每次一重點，一樣還一樣。檢查

、提問、重覆。了解員工的感受，

同時亦要令員工明白公司的期望。

第三步：測試員工表現

測試員工是否明白，要求個別員

工示範表演。鼓勵員工提問：為什

麼？怎樣做？何時？何地？何法？

留意觀察員工的表現，即時糾正錯

誤，必要時重覆指示，直至員工明

白知曉及勝任。

第四步：跟進員工

務使員工可獨自工作和執行任務

。經常檢查，確保員工依足指示。

當員工勝任工作，額外的跟進可

遞減而督導會轉趨正常。

中僑專業培訓學院——黃正心
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該報告是由市府公共事務及公園

局根據市議會去年10月底的決議，

及省府年初的要求制定的，稍後將

提交市議會討論通過。

省府衛生廳今年 3 月剛宣布 「禁

煙法」（Tobacco Control Act），

將在2008年時全面禁煙，所有建築

物內部、學校及其戶外運動場、建

築物入口處、窗戶附近等可能令民

眾接觸到二手煙的地點，都包括在

其中。

報告指出，儘管列市已有附例在

市府轄下建築物內禁煙，學校局也

有條例禁止在轄下建築物和汽車內

吸煙，但並沒有對大門入口處及戶

外公眾聚集場所禁煙的規定，因此

有必要增加相關內容。目前市健康

服務部（Richmond Health Services

）正與其他市鎮合作，手對附例

進行修改。

報告指出，Ipsos Reid 在 2004 年

所作的一項調查顯示，溫哥華沿岸

衛生局管轄範圍內居民，有 7 成支

持在辦公地點和公共場所周圍設立

「煙草禁區」。因此建議將列市公

共場地周圍半徑 10 米的區域劃為

「禁區」，受影響的地點包括兩大

類：

一是市府轄下所有建築物：室內

運動場、社區中心、文化設施、圖

書館、展覽館等地。二是戶外公共

聚集場所：兒童遊樂場、運動場邊

界附近、觀眾席等。

為了讓居民及時了解禁煙訊息，

報告建議市府花費2.4萬元製作275

個統一的禁煙標誌，張貼於各禁煙

區，並通過媒體、網站、信件等方

式發布消息。

【明報專訊】長達14公里、橫

跨菲沙河（Fraser River）的 6 線

道金穗大橋（Golden Ears Bridge

），已經完成難度最高的奠基工

程。當局成功在鬆軟的河床上打

入48根新式大樁，除了更穩固地

支撐大橋外，更能兼顧到環保。

運聯建設計劃副總裁卡明斯

（Fred Cummings）表示，在菲沙

河床打入48根大樁，用來支撐橋

樑上的鋼纜，確保大橋的穩固。

當局是在鬆軟的河床上，植入

48根深90米的大樁，並以鋼架輔

助，最後灌入水泥固定。卡明斯

強調，這種支架為卑詩首次使用

，在環保及結構都有很大進步。

【明報專訊】華裔社群為卑詩兒

童醫院籌款的 「2007愛心大行動」
昨日正式啟動，今年的目標為84萬

元，當局希望華裔社群能踴躍捐助

，拯救更多病童。一名在兒童醫院

救回性命的病童昨日也現身說法，

希望兒童醫院能取得更多善款，讓

更多病童得救。

「2007 愛心大行動」籌委會主席

李偉泉表示，該活動是針對華裔社

群，籌款目標為84萬元，其實並不

能算是小數目。但他強調，為了兒

童醫院能取得更多先進的儀器來治

療病童，這些善款十分重要。

整個卑詩兒童醫院 「奇蹟周末」
的籌款目標是1350萬元， 「2007愛

心大行動」的善款僅是其中一部分

。不過 「奇蹟周末」主席克拉克

（Tim Clark）指出，華裔社群為善

不落人後，每年對籌款的支持都非

常踴躍。

2007 年度的奇蹟小戰士 Jeevan

Basra昨日也到場，由母親Sarb述說

對兒童醫院的感激。Jeevan 出生 48

小時後，被診斷出罹患先天性肺動

脈瓣狹窄的心臟疾病，呼吸受到嚴

重阻礙。後來在 6 個月大時，兒童

醫院對她施了心臟手術，成功將本

來認定無法存活的Jeevan救回。

Sarb 透露，現年 5 歲的 Jeevan 雖

然健康方面仍不如常人，但至少能

夠活下來，正常地接受教育。她感

謝兒童醫院拯救 Jeevan 所作的一切

，並希望醫院能得到更先進的儀器

，讓未來更多病童能成功得救。

「愛心大行動」將包含多個活動

，包括4月29日君悅餅店的義賣、

5月5日蘭士登中心的 「才藝獻母親

」天才表演及 6 月 2 日於本地中文

電視及電台舉行的大型籌款節目。

三角洲市議員及代市長卡納可斯（Jeannie Kanakos），上周六在三角洲參

加第8屆游泳、騎單車和跑步三項耐力鐵人賽，在女性組別171位參賽者中

，以1小時37分47秒完成比賽，並奪取該組別全場第6名，成績驕人。圖

為卡納可斯衝線的一剎那。 （參賽者提供）

【明報專訊】為了配合卑詩省全面禁煙計劃，列市擬進一

步收緊禁煙條例，今後不但在市府轄下所有建築物內部及大

門入口處禁止吸煙，戶外公共場所，例如運動場、兒童遊樂

場、人造草場等均可列為無煙區。一旦實施，列市即成為溫

哥華沿岸衛生局所有市鎮中最先採取此行動的一個。
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公共場所10米半徑成禁區

列治文草地滾球會今年的室外草地滾球活動，日前在該會盛大舉行開幕，

超過200名會員穿整齊白色運動服裝出席，在會長黃貽禮陪同市長馬保

定主持開球禮後，各項活動正式展開。去年贏得新秀冠軍的黃佑珊表示，

近年華裔參加草地滾球的人數不斷增加，表現出色，去年世界女子冠軍就

是溫哥華的蔡秀蘭。圖（由右至左）黃佑珊、黃貽禮會長、馬保定市長、

列市公眾市場主席李天驕、播音界名人李安求及區松柏等主持開幕儀式。

最㖾ᝢ㦬⃑⼘⓿

最㖾ᝢ㐂ࡑ 	࣭白者是‰別⼘⓿
࠻ࢮࠬ࠺ࢮࠬ࠹ࢮࠬ࠸ࢮࠬ࠷ࢮࠬ࠶ࢮࠬ࠵ࢮࠬ࠴ࢮࠬ࠳ࢮࠬ࠲ࢮࠬ࠻ࢮࠫ࠺ࢮࠫ࠹ࢮࠫ࠸ࢮࠫ࠷ࢮࠫ࠶ࢮࠫ࠵ࢮࠫ࠴ࢮࠫ࠳ࢮࠫ࠲ࢮࠫ࠻ࢮࠪ࠺ࢮࠪ࠹ࢮࠪ࠸ࢮࠪ࠷ࢮࠪ࠶ࢮࠪ࠵ࢮࠪ࠴ࢮࠪ࠳ࢮࠪ࠲ࢮࠪ࠻ࢮࠩ࠺ࢮࠩ࠹ࢮࠩ࠸ࢮࠩ࠷ࢮࠩ࠶ࢮࠩ࠵ࢮࠩ࠴ࢮࠩ࠳ࢮࠩ࠲ࢮࠩࢹࢮࢸࢮࢷࢮࢶࢮࢵࢮࢴࢮࢳࢮࢲࢮࢱࢮ

ł ńł ń �⠘�⠘�⠘�⠘ �⠘�⠘�⠘�⠘ �⠘ł ń ł ń ł ń

ģģ˳ģģģ˷ģģģģģģģģģģģģģģģģģģࠪ࠸ࢪģģģࠫ࠲ࢪģ࠵ࢪࠫࠌࠃģģģģģģģģģģģģࠬ࠸ࢪģģģ
˱ģģģģģģģģģģģࠩ࠵ࢪģģģģģࠩ࠻ࢪģģģģģģࠪ࠸ࢪģࠒࠂģģģࠫ࠴ࢪģģģģģģģģģģģģģࠬ࠸ࢪģģģ
ģģģģģģ˷ģģģģģģģģģģģģࠪ࠲ࢪģģģࠪ࠷ࢪࠪ࠶ࢪģģģࠪ࠻ࢪģģģģģģࠐࠃģģģģģģģģࠬ࠷ࢪģģģģ
ģģģ˴ϩģģģ˹ģģģģģģࠩ࠸ࢪģģģģģģģģģģģģģģģࠫ࠴ࢪģģģģࠫ࠹ࢪģģģࠬ࠳ࢪģģģģģģģģ
ģģģģ˵ģģģģģģģģģģࠩ࠸ࢪģģģģࠪ࠳ࢪģģģࠪ࠷ࢪģģģģģࠋࠃģģģģģģģģࠬ࠲ࢪģģģģģģģࠬ࠺ࢪģ
ģģģģģģģģģ˺ģࠩ࠴ࢪģģģģģģģģģģࠪ࠵ࢪģģࠪ࠸ࢪģģģģģģģģࠫ࠷ࢪģࠫ࠹ࢪģģģģģģģģģࠑࠄģģ
ģģģģģ˶ģģģ˺ģģģģģģģģģģࠪ࠳ࢪģģࠪ࠶ࢪģࠐࠂģģģģģģģģģģģࠫ࠺ࢪģģģģģģģģģࠬ࠺ࢪģ
ģģģģģ˶ģģϭģģģģģࠩ࠷ࢪģģģģģģࠪ࠴ࢪģģģࠪ࠸ࢪģģģģģģģģģģģģģģࠬ࠳ࢪģģģģģģģࠬ࠻ࢪ
ϥģģģģģģģģģģģģࠩ࠶ࢪģģģģģģģࠪ࠴ࢪģģࠪ࠷ࢪģģģģࠫ࠲ࢪģģģģģģģģģģģģģࠬ࠶ࢪģģģࠬ࠺ࢪģ
ģģģģģģģģģģģģģģģģࠩࠒࠁ࠹ࢪģģģģģģģģģࠪ࠺ࢪģģģģࠫ࠵ࢪģģģģģģģģģࠬ࠵ࢪģࠬ࠷ࢪģģģࠬ࠻ࢪ

᳃᳃ ᆍᆍ

4月 21日攪珠結果，0系仍交白卷，走勢低沉；1系開出 17

，狀態一般；2系開出 29，表現回軟；3系開出 33，狀態平

平；4系開出 43、45和 49，走勢強勁，勇奪半壁江山。特

別號碼 18。該期頭獎仍無人中，彩金延至下期；二獎三票

中，一票魁省和二票安省，彩金十一萬五千多元；三獎一

百三十四票中，每票彩金二千一百多元。下期彩金估計一

千四百萬元。

0系走勢低沉，冷選1和4。

1系狀態一般，選擇10或14

2系表現回軟，選25或28。

3系狀態平平，可選35或39。

4系走勢強勁，選40或42。
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左起：李偉泉、Jeevan Basra、Sarb Basra、克拉克及嘉賓。（馮伃新攝）

【明報專訊】對於香港立法會議

員何俊仁將於25日在立法會提出動

議，保障中國受害人向日索償權利

，加拿大史維會對此極表支持。

加拿大史維會共同主席列國遠在

得到消息後第一時間表示，堅決支

持該項動議，並希望能早日在香港

立法會通過。她也希望加拿大國會

也能盡快通過有關支持為 「慰安婦

」的議案。該議案由鄒至蕙提出，

呼籲加國應催促日本在其國會通過

對 「慰安婦」道歉及賠償的決議。

加拿大史維會另一共同主席王裕

佳也呼籲所有加拿大國會議員跨越

黨派分歧，投票通過此關乎人權、

公義及良知的議案。他更表示若此

議案未能在今屆國會通過，則必須

將此提升為下屆大選議題。
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